

assistant, de MM. Gendron et Cloutier comme diacres d'honneur et de MM. Béliveau et Lalande, comme diacre et sous-diacre d'office.

L'église de St Jean-Baptiste était pleine et regorgeait de fidèles venus pour rendre hommage aux vertus de leur pasteur qui les avait tant aimés.

Le chœur était trop petit pour contenir les prêtres venus pour dire un dernier adieu à ce confrère si bon pour tous, et si estimé de tous; et prier pour le repos de son âme. Jamais prêtre du diocèse n'a reçu autant d'hommages et de preuves de sincère sympathie et n'a eu autant de fois le St Sacrifice offert à côté de sa dépouille funèbre.

M. l'abbé Camirand dirigeait le chant exécuté par les prêtres aidés des chantres de la paroisse.

Voici l'acte d'inhumation copié par nous, dans les registres de la paroisse de St Jean-Baptiste:

“ Ce seizième jour du mois de janvier 1907. Nous, soussigné Archevêque de St Boniface, avons inhumé dans le chœur de l'église de St Jean-Baptiste, en face de l'autel et au pied des degrés, l'Abbé Joseph-David Filion, ancien curé de la paroisse.

Ce digne prêtre est né le 29 septembre 1845, à St Hermas, province de Québec, a été ordonné prêtre le 2 octobre 1870, par Mgr Bourget, au Collège de Ste Thérèse. Durant deux années, il a enseigné dans ce collège après son ordination. Il fut ensuite vicaire à St Jean d'Iberville, P. Q. Il vint alors au Manitoba, sous la direction de Mgr Ritchot, en compagnie de M. l'abbé Proulx, prêtre, et de MM. les abbés Samoisette et Hughes, séminaristes. Il fit ce voyage par la route de Dawson. Il demeura alors à l'Archévêché (22 septembre 1872) d'où il desservit l'Île des Chênes (aujourd'hui Lorette). Après avoir été occupé au ministère à Ste Agathe (desservant aussi Pembina, Emerson, St Pie, St Joseph); il vint fonder St Jean-Baptiste (1877) (Rivière aux prunes) où il a rempli pendant trente années, les fonctions de curé.

Après avoir doté la paroisse d'une belle église, bien munie de tout ce qui est nécessaire au culte. Après avoir pourvu à l'instruction et à l'éducation des enfants par l'érection d'un couvent placé sous la direction des Révérendes Sœurs des Saints Noms de Jésus et de Marie, et celle d'une superbe école pour les garçons, sous la direction des Frères de la Croix de Jésus (Belley, France) Après avoir établi une société des Da-